

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 26 de marzo de 2014.



EDUCACIÓN

Estatal: Entrega Matías Nazario apoyos a universitarios

Nacional: Casi un mes de huelga en la Unison, sin visos de diálogo sindicato-rectoría

Internacional: Chocolate negro ahuyenta los infartos

SALUD

Estatal: Alerta el IMSS ante los daños que pueden ocasionar los rayos del sol

Nacional: Mal de Gaucher, poco conocido en México

ECONOMÍA

Estatal: Conforman asociación para rescatar las ex haciendas

Nacional: Aprueban diputados en lo general la Ley de Competencia

Internacional: Reino Unido vende parte de Lloyds por 6,900 mdd

POLÍTICA

Estatal: Dan plazo a Capella para dar resultados

Nacional: Plantean ministros desechar la petición del PRD sobre consulta

Internacional: Tres generales arrestados por intento de golpe en Venezuela

EDUCACIÓN

Estatal:

Entrega Matías Nazario apoyos a universitarios

El diputado Matías Nazario Morales entregó materiales a estudiantes de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática de la UAEM, para que sean utilizados en el mejoramiento del edificio universitario, dentro de la campaña que emprendió ayer denominada "Pintando mi Facultad". El inicio de la campaña beneficiará a más de tres mil estudiantes de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática (FCAel) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), al realizar la entrega botes de pintura y material que será utilizado para dignificar dichos espacios educativos. Ante la presencia de autoridades universitarias y alumnos, el legislador dijo que tras las gestiones realizadas por los directivos de la Facultad, se logró concretar la entrega de pintura y el material necesario para contribuir a "otorgar educación y espacios de calidad a los jóvenes, que son el futuro generacional del país, ya que su formación es parte del éxito que tendrán a lo largo de su vida". Durante el evento, Nazario Morales entregó de manera simbólica los diplomas a quienes participaron durante el foro denominado "Impacto de las Reformas Fiscales 2014", que realizó el pasado 29 de enero de 2013 en coordinación con la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionales del Estado de Morelos A.C. (FCAP) y el Colegio de Contadores Públicos de Morelos. Al hacer uso de la palabra, la directora de la FCAel, Laura Patricia Ceballos González, señaló que la donación realizada, contribuye a dignificar los espacios educativos de más de tres mil estudiantes, por lo que agradeció "el apoyo solidario y la sensibilidad mostrada hacia las necesidades que tienen las universidades públicas, las cuales son un factor clave para la formación y el crecimiento de nuestro estado".

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Alberto Millán); **El Regional del Sur**, p.8, (Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.16, (Sin firma).

Agreden integrantes de FEUM a un estudiante de Derecho

Integrantes de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) golpearon a un estudiante de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Hasta el momento las autoridades educativas y de justicia han sido omisas y han minimizado la situación, "no los han sancionado", denunció el afectado. Mediante un correo electrónico- enviado a la redacción de El Regional del Sur- se detalló todo lo ocurrió el pasado jueves 13 de marzo en la cancha de fútbol rápido de la UAEM durante un torneo organizado por el Comité Ejecutivo de la Sociedad de Alumnos- de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UAEM-. Se refiere que "el alumno César Galo Heriberto Martínez Álvarez fue golpeado por tres alumnos miembros de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM)". En el documento se narra que "el alumno Ángel Flórez Becerril le intentó dar un cabezazo, y al ser esquivado, comenzó una discusión con el árbitro; de inmediato el alumno Saúl Cortés Hernández, quien no se encontraba jugando, ingresó a la cancha para darle un golpe en el ojo derecho, causándole una grave lesión en la ceja y un derrame que le provocó una desviación en la nariz y en la órbita del ojo derecho". Se añade que "cuando el alumno agredido se encontraba tirado en la cancha, otro miembro de la FEUM, de nombre David Mucioño Hinojosa, lo pateó hasta que los demás alumnos intervinieron para que ya no lo siguiera agrediendo".

El Regional del Sur, p.8, (Estrella Pedroza).

Equipos se esfuerzan por llegar a la gran final en Tocho UAEM-CDHM

En el campo de fútbol soccer se realizaron los juegos correspondientes a la tercera jornada de la Liga de Tocho UAEM-CDHM, en donde los equipos participantes jugaron por tomar la delantera en la tabla de posiciones, además de poner en práctica el objetivo principal de este nuevo torneo, que es erradicar la violencia en núcleos familiares y sociales del estado de Morelos.

El Regional del Sur, p.22, (Elizabeth Galindo)

Inicia segunda edición de la cátedra Rosario Castellanos

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) -a través del Programa de Cátedras y Estudios (PROCE)- invita a la comunidad universitaria y al público en general, a la segunda edición de la Cátedra Rosario Castellanos 2014, que se realizará los viernes 28 de marzo y 4 de abril, con la finalidad de examinar -a la luz del contexto actual- temas de fondo acerca de la situación actual de las mujeres, derechos y cultura de las indígenas y mujeres migrantes. A esta destacada poeta, literata y académica, fallecida el 7 de agosto de 1974, se le reconoce el afán por dotar de voz propia a la mujer y por cuestionar con maestría e ironía el malestar de las mujeres en la cultura, además de retratar situaciones insostenibles de injusticia social. En ese contexto, la cátedra lleva el nombre de Rosario Castellanos para enfatizar el compromiso universitario con sus temas de más relevancia. Mujeres e indígenas; pero a la vez es una responsabilidad con la historia de este país y con las personalidades marginadas por el patriarcalismo dominante. El viernes 28 de marzo, a las 10 horas, dan inicio las actividades de la Cátedra con el discurso laudatorio a cargo de Ivonne Velasco, profesora

investigadora de la Facultad de Artes de la UAEM. Al término de la ceremonia inaugural, se presentará el libro *Comparezco y acuso*, de Lourdes Uranga López; con los comentarios de Paloma Estrada, de la Comisión Independiente de los Derechos Humanos de Morelos. A las 17 horas, Frida Varinia, profesora investigadora de la Facultad de Humanidades de la UAEM, abordará el tema “Rosario Castellanos más allá de sus límites”, y presentará *Las fronteras del exilio*, obra de su autoría, con los comentarios de Soledad Jiménez, actividades a realizarse en el auditorio César Carrizales del Campus Norte.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes); **El Regional del Sur**, p.24, (Redacción) y **Diario de Morelos**, p.11, (Redacción).

UAEM con más atletas en regional de la Universiada

Será el contingente de la Universidad de Morelos el que más atletas lleve al regional de la Universiada que será en abril, del cinco al 13, en las instalaciones de los Pumas de la Universidad Nacional Autónoma de México, siendo 146 en 15 deportes diferentes, seguido de la Escuela Superior de Educación Física de Cuautla con 77 atletas, en seis disciplinas, una de ellas en el béisbol, donde se llevan 20 jugadores, y de la misma Heroica, el colegio Stratford de Cuautla logró colar a dos jóvenes para la competencia que se tendrá en el Distrito Federal, con lo que siguen llegando los frutos tras el trabajo de Mario Alberto Cabrera Escobar. De acuerdo a la información proporcionada por Jorge Juárez Cuevas, titular del deporte de la Universidad de Morelos, la tabla completa de participantes para el regional por parte de Morelos está de la siguiente manera, en cuanto a universidades se refiere, siendo los Venados los que más llevarán con 146, seguidos de la Escuela Superior de Educación Física de Cuautla que dirige Jesús Alberto Martínez Barroso, mientras que el Colegio Stratford de Cuautla de Mario Alberto Cabrera Escobar lleva a dos; la Universidad Tecnológica de Emiliano Zapata va con 19 deportistas en tres deportes; la Unínter con dos en una disciplina, el tae kwon do, y una de ellas es Alejandra Gaal, quien dio a México la primera medalla de oro en los Juegos Panamericanos de Río de Janeiro y está de regreso; y los Borregos Salvajes del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey van con siete atletas en tenis y en tae kwon do.

La Jornada Morelos, p.15, (Ignacio Cortés).

Van por triunfo en oratoria

Tres alumnas y tres alumnos de planteles y centros de Servicios de Educación Media Superior a Distancia (EMSAD) del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem), disputarán la final del “XXV Concurso Estatal de Oratoria 2014”, a desarrollarse en el auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). La final del “XXV Concurso Estatal de Oratoria 2014” se realizará el jueves 27 de marzo de los corrientes en el auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, en el cual, especialistas evaluarán a los competidores para elegir a los tres primeros lugares.

Diario de Morelos, p.9, (Redacción).

Nacional:

Casi un mes de huelga en la Unison, sin visos de diálogo sindicato-rectoría

A casi un mes de que el Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad de Sonora (STEUS) comenzó la huelga en esa casa de estudios, no ha habido una sola reunión con representantes de la rectoría, dio a conocer este martes el secretario del Trabajo estatal, Gildardo Monge Escárcega, quien consideró que no existe un ambiente propicio para dialogar. La huelga del STEUS se inició el 28 de febrero por violaciones al contrato colectivo de trabajo, lo que dejó a más de 30 mil estudiantes sin clases.

La Jornada, p.31, (Ulises Gutiérrez Ruelas).

Paran maestros de la Nicolaíta

El Sindicato de Profesores de la Universidad Michoacana (SPUM) estalló la huelga a las 19 horas de este martes, tras rechazar la oferta de aumento de 3.5 por ciento directo al salario y 1.2 por ciento en prestaciones, y a las 18 horas colocó las banderas rojinegras a la entrada del Colegio de San Nicolás. El Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM) se desistió de la huelga prevista para hoy. Históricamente este gremio había sido el más combativo.

La Jornada, p.31, (Ernesto Martínez Elorriaga).

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/>

Identifican la región cerebral que se activa con la música

El cerebro es quizás uno de los órganos más complejos y el que mayor misterio encierra. ¿Funciona de manera similar en un músico que en un abogado o doctor? De esa pregunta partió Luis Concha Loyola, investigador del Laboratorio de Conectividad Cerebral del Instituto de Neurobiología (IN) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), con sede en Juriquilla, Querétaro, para conocer si entre los músicos se activan regiones cerebrales diferentes a las de otras personas. En sus primeros resultados, basados en la aplicación de resonancias magnéticas a varios individuos, ha logrado identificar que la región conocida como

Planum Polare –localizada en el lóbulo temporal y que es 10 veces más grande en el hemisferio izquierdo que en el derecho– se activa cuando una persona escucha el lenguaje hablado o la música. Sin embargo, en los músicos es la región izquierda de esta área la que más se acelera.

La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso).

Consultarán INEE y Unicef a indígenas sobre procesos de evaluación educativa

A fin de determinar los lineamientos para examinar la enseñanza en los pueblos indígenas, el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) y el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) aplicarán una consulta en las comunidades originarias para conocer lo que consideran relevante del proceso formativo y cómo puede ser evaluado. Durante la firma del convenio, Sylvia Schmelkes del Valle, presidenta de la junta de gobierno del INEE, señaló que los niños y adolescentes indígenas son los que menos asisten a la escuela, y también los que menos permanecen.

La Jornada, p.37, (Laura Poy Solano).

Entrega la SEP estímulos y reconocimientos a la calidad docente del ciclo 2011-2012

La Secretaría de Educación Pública (SEP) entregó estímulos y reconocimientos a la calidad docente a directivos y maestros de educación especial, preescolar, primaria y secundaria de todo el país, correspondientes al ciclo escolar 2011-2012. En la ceremonia, realizada en la sede de la Secretaría de Educación Pública, acto encabezado por el secretario Emilio Chuayffet Chemor y el presidente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, se reconoció a los docentes que lograron que sus alumnos obtuvieran los mejores resultados en la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (Enlace), la cual ha sido calificada por el propio funcionario como un mecanismo que pervirtió la verdad.

La Jornada, p.16, (Laura Poy),

No surgirá de foros de la SEP nueva propuesta de modelo de enseñanza

A pesar de que diversos actores sociales participan en los foros de consulta sobre el modelo educativo, convocados por la Secretaría de Educación Pública (SEP), éstos servirán para tener una mirada relativamente general de lo que se considera que es un modelo formativo, pero es apenas un primer paso del cual no puede surgir como tal la construcción de una nueva propuesta. Ricardo Cantoral, catedrático del Centro de Investigación y Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional (IPN), consideró que al concluir los 18 foros regionales –de los cuales ya se han realizado 12– y tres nacionales, para revisar los retos que afronta la educación básica, media superior y normal, se deberá realizar un trabajo con los especialistas y otro con los actores directos del proceso de enseñanza.

La Jornada, p.37, (Laura Poy Solano).

UNAM firma acuerdo para mejorar atención veterinaria a mascotas

La Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM, el Hospital de Enseñanza UNAM-Banfield y Mars Petcare, firmaron convenio en beneficio de los animales de compañía y en la profesionalización de la medicina en la materia en México. El convenio permitirá que las tres instituciones implementen un plan de trabajo que favorezca a los cuatro mil alumnos que realizan sus estudios en la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM, así como de los 600 estudiantes que ingresan a esta entidad universitaria cada año.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/823908.html>

Internacional:

Chocolate negro ahuyenta los infartos

Un grupo de investigadores de la Universidad Estatal de Luisiana (EU) descubrió que el chocolate negro reduce el riesgo de infarto porque tiene efectos antiinflamatorios, según un estudio divulgado esta semana. El director de la investigación, John Finley, detalló que cuando los componentes del chocolate negro son absorbidos por el cuerpo disminuyen la inflamación del tejido cardiovascular y se reduce el riesgo de infarto a largo plazo. Según explicó Finley, el cacao en polvo contiene varios polifenoles y antioxidantes, como catequinas y epicatequinas, y fibra alimentaria, que son escasamente digeridas en el estómago, pero que son absorbidos al pasar al colon.

El Universal, (GDA/Costa Rica), <http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2014/chocolate-negro-infartos-85624.html>

Dieta poco saludable aumenta riesgo de Alzheimer

Tener una dieta poco saludable en la mediana edad puede aumentar el riesgo de desarrollar demencia y Alzheimer más tarde en la vida y tiene un efecto negativo en varios aspectos mentales; mientras que una alimentación saludable puede actuar en sentido inverso, asegura un estudio de la

Universidad del Este de Finlandia. Los investigadores vieron que quienes tenían una dieta que incluía hortalizas, frutas, verduras y pescado tenían un riesgo casi 90% más bajo de demencia y mejor memoria y funcionamiento cognitivo global.

El Universal, (GDA/Costa Rica), <http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2014/dieta-poco-saludable-alzheimer-85626.html>

SALUD

Estatal:

Alerta el IMSS ante los daños que pueden ocasionar los rayos del sol

La exposición a los rayos de sol puede tener diversas repercusiones en la salud, que pueden ir desde quemaduras graves en la piel de menores de un año de edad, insolaciones, hasta cáncer de piel. Así lo advirtieron especialistas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), ante la intensidad de los efectos solares en esta temporada de calor. María del Rocío Manjarrez Aranda, coordinadora médica auxiliar del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), hizo referencia a las recomendaciones de expertos como dermatólogos y oncólogos, así como pediatras, quienes coinciden en la importancia de tomar medidas preventivas en cuanto a la exposición a rayos solares. El mayor riesgo se registra, según los expertos, de las 10 a las 17 horas, por la intensidad de la luz y la forma en la que se disipan los rayos solares. Los afectos no sólo están relacionados con la piel, sino que con el calor suelen bajar las defensas, por lo que aumenta el peligro de infecciones y son comunes algunas afecciones como el llamado fuego labial, ronchas y prurito. El IMSS, como parte del programa de medicina preventiva, emitió recomendaciones a la población: vestir prendas de colores claros; usar sombreros, gorras y sombrillas; no abusar de la exposición al sol, para evitar lesiones en la piel, en especial las personas de tez blanca.

La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado),

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/4821-alerta-el-imss-ante-los-da%C3%B1os-que-pueden-ocasionar-los-rayos-del-sol.html>

Morelos, sede de reunión de Comisión de Área Protegida

Más de 70 líderes mundiales en materia de conservación ambiental, provenientes de Italia, Inglaterra, Venezuela, Estados Unidos, Francia, Madagascar, Marruecos y Sudáfrica, arribaron a Morelos para participar en la Reunión preparatoria de la Comisión Mundial de Áreas Naturales Protegidas (CMAP) 2014. Esta reunión, dirigida por el investigador mexicano, Ernesto Enkerlin Hoeflich, permitirá establecer las bases y líneas de trabajo para el Congreso Mundial de Áreas Naturales Protegidas, que se celebrará en Sydney, Australia, en noviembre de este año y el Congreso Mundial de la Naturaleza en el 2016. Durante este encuentro se trabajará para desarrollar una visión en común, a fin de integrar la "Lista Verde" de conservación de especies e identificar algunos principios fundamentales, siendo este documento, una herramienta de conservación en la demanda del mundo real que reconoce aquellas especies que se encontraban en peligro de extinción y han sido rescatadas para mantenerlas. La "Reunión preparatoria de la Comisión Mundial de Áreas Naturales Protegidas (CMAP) 2014", busca ampliar y generar este año nuevas redes y vínculos entre grupos académicos, investigadores, conservacionistas, organizaciones civiles internacionales con el estado de Morelos. La reunión se desarrolla del 25 al 29 de marzo en la Hacienda San Antonio el Puente, en Xochitepec Morelos, donde se establecerán mesas de trabajo, y conferencias magistrales relacionadas con este tema.

El Sol de Cuernavaca, (La Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3336177.htm>

Se reportaron otros 2 incendios en Morelos

Dos incendios se reportaron esta mañana en la zona norte del estado, en el municipio de Huitzilcac, y una más en Loma de Mejía, al sur de Cuernavaca, señaló la Dirección General del Instituto de Protección Civil Morelos. Señaló que desde la mañana de hoy un grupo de 100 brigadistas acudieron al municipio de la zona norte del estado para extinguir el incendio que se originó en el paradero conocido como los Pilares y uno más en Joyas del Diablo, ambos en Huitzilac, en colindancias con el Estado de México. Georgina Martínez Latisnere, titular de la dependencia, señaló que se desconocen las causas que provocaron el incendio, por lo que pidió la cooperación de las personas para evitar que un descuido ocasione más repercusiones al medio ambiente. El Instituto Estatal de Protección de Civil tiene contabilizados cerca de cincuenta incendios en lo que va de este 2014, mismos que consumieron 202.28 hectáreas. Los municipios en los cuales se ha registrado con mayor frecuencia son Tepoztlán y Huitzilac.

El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3336183.htm>

Nacional:

Mal de Gaucher, poco conocido en México

Entre las enfermedades poco comunes, la de Gaucher es una de las más frecuentes. Una de cada 60 mil personas la tiene, señalaron especialistas genetistas y hematólogos que plantearon la importancia de difundir sus características, a fin de lograr un diagnóstico clínico oportuno. José Elías García Ortiz, investigador del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Jalisco, comentó que por desconocimiento en México hay personas que han vivido con los síntomas y sin tratamiento hasta 20 años. La enfermedad de Gaucher se origina por una alteración genética que provoca la ausencia de una enzima cuya función es descomponer la grasa.

La Jornada, p.2, (Ángeles Cruz Martínez).

Alertan por lluvias y viento fuerte en diversas zonas del país

El pronóstico de lluvias persistirá este miércoles en los estados del norte, noreste, oriente, centro y sureste del país, además se esperan vientos fuertes de hasta 60 kilómetros por hora en Baja California, Sonora y Chihuahua, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). Precisó en un comunicado que el frente frío 45 se extenderá desde el noroeste del mar Caribe hasta el sureste del país, y continuará con características de estacionario sobre el interior del territorio hasta Chihuahua. Lo anterior provocará nublados con precipitaciones ligeras a moderadas en el norte, noreste, oriente, centro y sureste del país, así como en la Península de Yucatán, acentuó el organismo dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/824110.html>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/se-preven-lluvias-con-fuertes-vientos-en-el-pais-998213.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Conforman asociación para rescatar las Ex haciendas

Morelos fue sede de la Primera Reunión Nacional de Propietarios de ex Haciendas del país; en donde los agremiados vinieron a consolidar la Asociación Nacional de Propietarios para el rescate e impulso turístico de estos inmuebles históricos que han sido testigos silentes de la historia y transformación de la nación. En Morelos, de acuerdo la Asociación local, existen 55 haciendas, 16 de ellas funcionan actualmente para la prestación de servicios turísticos como hoteles, spas, balnearios y jardines para Bodas; las demás están abandonadas, derruidas y con un potencial histórico y turístico desperdiciado. A la reunión acudieron propietarios de los estados de Hidalgo, Tlaxcala, Jalisco, Estado de México, Puebla y Morelos con una participación de aproximadamente 60 personas en donde intercambiaron experiencias para el impulso de productos turísticos a partir del uso de los inmuebles. En la reunión se contó con el apoyo de personal del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), para asesorar a los agremiados sobre la restauración adecuada para las construcciones históricas.

Diario de Morelos, p.5, (DDM Staff) y **El Regional del Sur**, (Yesenia Daniel),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=52736:conforman-asociacion-para-rescatar-las-ex-haciendas-&catid=42:local&Itemid=63

Aprueban en Coplademun 200 obras para Cuernavaca

Serán 200 obras con un presupuesto superior a los 245 millones de pesos las que se desarrollarán en diversas colonias de Cuernavaca que fueron aprobadas a través del Consejo de Planeación de Desarrollo Municipal (Coplademun), a través de un proceso de integración del programa de obra pública 2014. Una vez aprobado el catálogo de obras para este año, el Comité compuesto por integrantes del cabildo, secretarios del ayuntamiento, diputados y ayudantes municipales, expresaron una serie de sugerencias y mejoras a la propuesta y creación del programa para ofrecer mayores resultados a la ciudadanía. Por ello, se llevó a cabo una consulta que fue propuesta por el titular del Ejecutivo Municipal donde por unanimidad, se decidió extender el periodo para la aprobación del paquete de obras 2014 con la intención de retomar las sugerencias presentadas.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=52737:aprueban-en-coplademun-200-obras-para-cuernavaca-&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

Aprueban diputados en lo general la Ley de Competencia

Con 397 votos a favor, 2 abstenciones y 45 votos en contra el pleno de la Cámara de Diputados aprobó la Ley Federal de Competencia Económica. El proyecto tiene como objetivo central combatir y sancionar hasta con diez años de prisión las prácticas monopólicas en los diversos mercados. Además, prevé la desincorporación de activos de las empresas, en caso de reincidencia en prácticas monopólicas en un periodo de diez años. Al fundamentar la legislación, el presidente de la Comisión de Economía de la Cámara de Diputados, Mario Sánchez Ruiz, dijo que se modificaron más de 35 de los 130 artículos con la finalidad de clarificar los alcances de la Comisión Federal de Competencia Económica para garantizar a los agentes económicos un debido proceso y fortalecer a la productividad de las pequeñas y medianas empresas, al consumidor y a las familias mexicanas.

Milenio, (Israel Navarro y Fernando Damián),

http://www.milenio.com/politica/ley_de_competencia_economica-Cofece-Camara_de_Diputados-apueban_diputados-ley_de_competencia_0_268773417.html

La Jornada, p.p.-3, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

Más obligaciones en la ley secundaria: Televisa

Televisa afirmó que las nuevas obligaciones en la ley secundaria de telecomunicaciones exceden por mucho las antes impuestas por el Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel), además de que las sanciones económicas son totalmente desproporcionadas. La empresa dio a conocer su postura respecto al documento enviado por el presidente Enrique Peña Nieto al Senado y destaca que las disposiciones obstaculizarán su operación. Dichas limitaciones se refieren a su infraestructura instalada, venta de publicidad, producción, programación y distribución de contenidos, así como en la adquisición de exclusividades y participación en otros medios de comunicación.

Milenio, (Susana Mendieta y Angélica Mercado),

http://www.milenio.com/negocios/obligaciones-ley-secundaria-Televisa_0_269373080.html

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/823949.html>

Murat pide reformar la ley del Infonavit para financiar el seguro del desempleo

El director general del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), Alejandro Murat Hinojosa, planteó ante senadores la necesidad de reformar la ley que rige al organismo para disponer de los 190 mil millones de pesos de 22 millones de trabajadores que alguna vez cotizaron pero dejaron de hacerlo, con la finalidad de financiar parte del seguro de desempleo. Al comparecer ante integrantes de la Comisión de Hacienda que dictamina las iniciativas del presidente Enrique Peña Nieto sobre seguro de desempleo y pensión universal, Murat Hinojosa sostuvo que el Infonavit no se descapitalizará, pese a que perdería 60 por ciento de sus recursos para financiar a los trabajadores desocupados.

La Jornada, p.p.-8, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

Confía Videgaray en la recuperación en I trimestre

El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Luis Videgaray, reconoció que enero fue un mes con crecimiento recuperación económica, pero se dijo convencido que los datos de febrero y marzo mostrarán que la recuperación está en marcha. Lo anterior luego de darse a conocer que el Índice Global de la Actividad Económica (IGAE) avanzó en enero 0.8 por ciento a tasa anual, inferior al 3.2 por ciento alcanzado en el mismo periodo del 2013.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/824000.html>

El Universal, (Alberto Verdusco y Rubén Migueles),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/prematuro-cambiar-pronostico-shcp-108993.html>

Retrasan hasta 2017 entrada de Telmex al negocio de televisión

Teléfonos de México (Telmex) podrá solicitar la concesión única que le permitiría entrar al negocio de la televisión en 2017, después de que el Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel) compruebe que cumplió durante 24 meses ininterrumpidos con todas las obligaciones impuestas por ser agente económico preponderante. Telmex lleva por lo menos ocho años intentando que el gobierno federal le conceda el cambio de título de concesión para entrar al negocio de la televisión, y con ello ofrecer servicios de triple o cuádruple play. Sin embargo, hace tres años, durante la administración de Felipe Calderón, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) le negó ese beneficio por considerar que la empresa no había cumplido con el acuerdo de convergencia, que la obligaba a proporcionar sin discriminación la interconexión a su red, garantizar la interoperabilidad de redes y la portabilidad numérica.

La Jornada, p.25, (Miriam Posada García).

Sería desafortunado que poderes fácticos detuvieran ley de telecom: SCT

El subsecretario de comunicaciones de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Ignacio Peralta, dijo que sería desafortunado que "los poderes fácticos" detuvieran la ley secundaria en materia de telecomunicaciones que esta semana envió el Ejecutivo al Senado de la República. "Queremos que la ley tenga el mayor consenso posible. ¿Quién tiene la capacidad jurídica para iniciar una acción de inconstitucionalidad?... Sería desafortunado que poderes fácticos detuvieran esta ley", dijo en entrevista con Carlos Puig en Milenio Televisión.

Milenio, (Sin firma),

http://www.milenio.com/negocios/Peralta-leyes_secundarias_de_telecomunicaciones-CIRT-industriales_0_268773564.html

Internacional:

Reino Unido vende parte de Lloyds por 6,900 mdd

El Estado británico continuó este miércoles la privatización del Lloyds Banking Group (LBG), rescatado durante la crisis financiera de 2008, al vender 7.8% de su capital por 4,200 millones de libras (6,900 millones de dólares, 5,000 millones de euros). Tras esta venta, el Estado, que empezó a vender su participación en LBG en septiembre pasado, posee el 24.9% del capital del banco, anunció el ministerio de Finanzas en un comunicado. Las acciones fueron vendidas el miércoles a 75.5 peniques cada una. El gobierno anunció el martes su intención de vender 7.5% pero finalmente colocó un poco más de lo previsto. "Puedo confirmar esta mañana que hemos vendido otros 4,200 millones de libras de acciones de Lloyds Banking Group a 75.5 peniques por acción, lo que reduce la parte del contribuyente a menos de una cuarta parte del capital del banco. Es un buen negocio para el contribuyente y el dinero se utilizará otra vez para reducir la deuda nacional", declaró el ministro de Finanzas, George Osborne.

El Economista, (AFP),

<http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2014/03/26/reino-unido-vende-parte-lloyds-6900-mdd>

POLÍTICA

Estatal:

Dan plazo a Capella para dar resultados

Embestido como nuevo Comisionado de la Seguridad Pública en Morelos, Alberto Capella Ibarra se comprometió con los diputados que integran la Junta Política y de Gobierno del Congreso Local a reducir los índices de criminalidad y a mejorar la seguridad para el mes de septiembre de este año. En la reunión a puertas cerradas que duró casi tres horas, Alberto Capella Ibarra fue sujeto de fuertes cuestionamientos por parte de los legisladores locales que insistieron en cuatro temas principales, en la instalación de la videocámaras de vigilancia, la inversión aplicada con el 5% que les han quitado a los 33 municipios, el Mando Único y los abusos policíacos.

La Jornada Morelos, p.5, (Oswaldo Salazar) y **El Sol de Cuernavaca**, (Alberto Millán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3336193.htm>

El Regional del Sur, (Minerva Delgado),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=52782:resultados-en-seguridad-para-septiembre-capella-&catid=42:local&Itemid=63

La Unión de Morelos, (Ana Lilia Mata),

<http://www.launion.com.mx/secciones/politica/4836-alberto-capella-pide-a-diputados-seis-meses-para-dar-resultados.html>

Llama a comparecer a Hacienda con el fin de aclarar la inversión en seguridad

La Junta Política y de Gobierno del Congreso planteó llamar a comparecer a la Secretaría de Hacienda del Gobierno de Morelos luego de la reunión que sostuvieron ayer con el encargado de despacho de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal, Jesús Alberto Capella, que no pudo explicar a los diputados dónde están los recursos del fondo del 5 por ciento que aportan los municipios al Mando Único y porqué la Nueva Visión busca reasignar alrededor de 50 millones de pesos de subejercicio en materia de seguridad. El presidente de la Junta Política, Isaac Pimentel Rivas, indicó que durante el encuentro de ayer con Capella Ibarra, el encargado de la SSP no supo indicarles a los legisladores qué es lo que ha pasado con los más de 300 millones de pesos anuales del fondo que se generó a partir de la firma del convenio para implementación del Mando Único, por lo que anunció que "vamos a cuestionar a la secretaria de Hacienda para que nos de respuesta de dónde está el 5 por ciento".

La Jornada Morelos, p.4, (Oswaldo Salazar).

Expone Graco ante senadores acciones contra la inseguridad

Desde el Mando Único, hasta atención a víctimas y reinserción social, pasando por las becas salario y actividades culturales para los morelenses, el gobierno de Morelos no ataca la inseguridad con más violencia, sino con acciones preventivas y reconstrucción del tejido social de la entidad. En un resumen de las estrategias y decisiones asumidas en lo que va de su administración, el gobernador Graco Ramírez, hizo este martes una exposición de los avances en dichas materias, ante el grupo parlamentario de senadores del Partido de la Revolución Democrática (PRD), presidido por el senador Luis Miguel Barbosa Huerta.

Diario de Morelos, p.5, (DDM Staff) y **El Regional del Sur**, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=52781:expone-graco-ante-senadores-acciones-contra-la-inseguridad-&catid=42:local&Itemid=63

Encuesta del INEGI sobre victimización

El Instituto Nacional de Estadística Geografía e Informática (INEGI), aplica en Morelos la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción de la Seguridad en un universo de tres mil viviendas, con la finalidad de conocer cuáles son los delitos que más se cometen, cuántas personas participaron en el hecho, los daños sufridos y las secuelas causadas, para de ahí reorientar las políticas públicas en esta materia. Ricardo Torres Carreto, delegado del INEGI en la entidad, indicó que en el estado esta encuesta se empezó a aplicar desde hace una semana, es decir, que se está por concluir la segunda semana de levantamiento entre las viviendas que ya fueron seleccionadas para tal fin. La idea es que este trabajo concluya a finales del mes de abril para que en entre los meses de septiembre y octubre se presenten los resultados finales para tener un panorama de lo que sucede en materia de victimización y violencia entre los morelenses.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3336184.htm>

La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado),

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/4819-realiza-el-inegi-en-morelos-la-encuesta-nacional-sobre-victimizaci%C3%B3n.html>

Nacional:

Plantean ministros desechar la petición del PRD sobre consulta

El Congreso debió enviar al Instituto Federal Electoral (IFE) –o en su caso al instituto nacional de elecciones (INE)– la solicitud de consulta popular sobre la reforma energética, que presentaron los senadores del PRD con el apoyo de un millón 762 mil 242 firmas, para determinar si los peticionarios están legitimados y suman 2 por ciento del padrón electoral que exige la ley para continuar con el trámite, coincidieron en señalar las ministras Olga Sánchez Cordero y Margarita Luna Ramos. Al iniciar la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) el análisis de la consulta, en que senadores del PRD solicitaron al tribunal se pronuncie sobre la constitucionalidad de su petición, las ministras reflejaron la división de criterios que se expusieron en la sesión pública. Sánchez Cordero se manifestó porque la Corte señale al Senado que debe remitir la documentación y firmas recabadas por el PRD al organismo electoral para que éste determine si los peticionarios están legitimados y, de ser así, continúe el trámite. A su vez, Luna Ramos planteó desechar la petición, presentada el 4 de marzo, en razón de que cuando la hicieron los legisladores perredistas no estaban legitimados para hacer una solicitud de ese tipo.

La Jornada, p.5, (Jesús Aranda).

El Universal, (Silvia Otero),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/divide-a-corte-consulta-por-reforma-energetica-214257.html>

La Crónica de Hoy, (Dennis García).

Internacional:

Tres generales arrestados por intento de golpe en Venezuela

El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, informó hoy sobre la captura de tres generales de la aviación que pretendían dar “un golpe de Estado” y que fueron llevados ante los tribunales castrenses. Se sabe que los militares, asentó, tenían “vínculos directos con sectores de la oposición y decían que esta semana que empieza era la decisiva. “La noche de ayer (lunes) capturamos a tres generales de la aviación que veníamos investigando. Pretendían alzar la fuerza aérea contra el gobierno legítimamente constituido”, dijo el mandatario, quien formuló su sorpresivo anuncio mientras recibía a una comisión de cancilleres de la Unión de Naciones Sudamericana (Unasur), que busca contribuir al diálogo entre el gobierno y la oposición.

La Jornada, p.21, (AP, DPA, AFP, PI, Reuters, Notimex y Xinhua).

El Universal, (José Vales),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/maduro-detiene-a-3-generales-golpistas-86292.html>

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/824043.html>

Illegal, el referendo convocado en Cataluña, falla el Tribunal Constitucional de España

El Tribunal Constitucional de España anuló hoy por unanimidad la declaración aprobada por el Parlamento catalán, en enero del año pasado, en la que se definió a Cataluña como sujeto jurídico y político soberano: el fallo implica que no es constitucional la convocatoria hecha por el presidente de la Generalitat, Artur Mas, a un referendo por la autodeterminación, el 9 de noviembre próximo. Los magistrados reconocieron el derecho a decidir del pueblo catalán, siempre que se ajuste a la Constitución.

La consulta fue rechazada por el gobierno del conservador Mariano Rajoy, y el principal partido de oposición, el Partido Socialista Obrero Español (PSOE). En un momento en el que se intensifica el conflicto entre Cataluña y España, intervino el máximo tribunal español, creado en 1978 para ser garante de los preceptos constitucionales.

La Jornada, p.23, (Armando G. Tejeda).

El Universal, (EFE),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/espania-pegan-a-plan-soberanista-catalan-86286.html>.

Obama enviará al Congreso iniciativa para reformar el programa de espionaje

La Casa Blanca quiere que la Agencia de Seguridad Nacional de Estados Unidos (NSA por sus siglas en inglés) deje de recolectar y almacenar datos de llamadas telefónicas de los ciudadanos, afirmó el presidente Barack Obama este martes. El ex contratista de la NSA, Edward Snowden, quien recibió asilo en Rusia, luego de que filtró a la opinión pública la existencia de los programas de espionaje masivo de Estados Unidos, saludó las declaraciones formuladas por Obama, en Holanda, al término de una cumbre sobre seguridad nuclear, informó la Unión por las Libertades Civiles de Estados Unidos. Obama propondrá esta semana que el Congreso reforme el programa de vigilancia electrónica, para que el gobierno ponga fin a la recolección de las llamadas de millones de estadounidenses y la práctica de mantener los registros durante cinco años para propósitos de seguridad nacional, con lo que se confirma información divulgada la noche del lunes por el *New York Times*.

La Jornada, p.23, (AP y DPA).

El Universal, (EFE),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/obama-propone-el-fin-del-espionaje-masivo-86285.html>.